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DESINENZE DEL SINGOLARE 

ФИЛЬМ  ШКО́Л-А 

ТРАМВА́Й  ИДЕ́-Я    

КРИТЕ́Р-ИЙ  ЛЕ́КЦ-ИЯ 

СЛОВА́Р-Ь  ПЛО́ЩАД-Ь  
 

МЕС́Т-О 

УЧИЛ́ИЩ-Е 

ПО́Л-Е     

ЗАДА́Н-ИЕ  
 

КАК-О́Й? КАК-А́Я? КАК-О́Е? 

НО́В-ЫЙ НО́В-АЯ  НО́В-ОЕ 

СИН́-ИЙ СИН́-ЯЯ СИН́-ЕЕ 

ХОРО́Ш-ИЙ ХОРО́Ш-АЯ  ХОРО́Ш-ЕЕ 
 

Э́Т-ОТ   Э́Т-А   Э́Т-О 
Т-ОТ   Т-А   Т-О 
 

ЧЕЙ?  ЧЬ-Я?   ЧЬ-Ё? 

МО́-Й    МО-Я́  МО-Ё 

ТВО́-Й  ТВО-Я́   ТВО-Ё 

  ЕГО́, ЕЁ  

НАШ  НА́Ш-А  НА́Ш-Е 

ВАШ  ВА́Ш-А   ВА́Ш-Е 

    ИХ 

ВЕСЬ       ВСЯ     ВСЁ         

   

 IL CASO NOMINATIVO -  КТО? ЧТО?  - LE DESINENZE DEL SINGOLARE 
 

PRONOMI 

PERSONALI 

Я 

ТЫ 

ОН 

ОНА́ 

ОНО́ 

МЫ 

ВЫ 

ОНИ́ 
 

VOCALE MOBILE MASCHILE 
 

Nominativo Genitivo 
 
ДЕНЬ  ДНЯ  
ЗАЯ́Ц  ЗАЙ́ЦА 
ИТАЛЬЯН́ЕЦ    ИТАЛЬЯН́ЦА 
КАМ́ЕНЬ КАМ́НЯ 
КИТАЕ́Ц КИТАЙ́ЦА 
КОВЁР  КОВРА ́  
МУРАВЕЙ́ МУРАВЬЯ ́
ОГОН́Ь   ОГНЯ ́
ОТЕЦ́   ОТЦА ́
ПА́РЕНЬ ПА́РНЯ 
РУЧЕЙ́  РУЧЬЯ ́
РЫН́ОК  РЫН́КА  
ЩЕНОЌ  ЩЕНКА́ 

 

 
Gli aggettivi possessivi 

ЕГО́, EЁ, ИХ 
SONO INVARIABILI: 

come in inglese indicano il 

possessore in base al genere: 

 

ЕГО ́ SUO, SUA, SUOI, SUE 

(DI LUI) 
 

EЁ  SUO, SUA, SUOI, SUE 

(DI LEI) 
 

ИХ      (DI) LORO 

 

VOCALE MOBILE FEMMINILE 
 
ЛЮБО́ВЬ ЛЮБВИ ́
ЦЕР́КОВЬ  ЦЕР́КВИ  
 

 

Per comprendere il 

cambiamento morfologico che 

avviene con il fenomeno della 

vocale mobile è indispensabile 

fornirti l’esempio del genitivo 

singolare che forma il 

paradigma del sostantivo (e che 

trovi sempre sul dizionario). 

Per approfondire, puoi andare 

alla dispensa G3-3.pdf (ita-rus.it) 

È IMPORTANTE conoscere bene 

la vocale mobile, perché è molto 

presenzialista in russo! ☺☺☺ 

VOCALE MOBILE NEUTRO 
Non ci sono casi di vocale mobile al nominativo singolare 

Vai sul nostro sito 
 www.ita-rus.it 

per vedere tutti gli 
argomenti! 

Last update 24.10.2023 

https://www.ita-rus.it/images/pdf/grammaticarus/G3-3.pdf
http://www.ita-rus.it/
http://www.ita-rus.it/
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СASI PARTICOLARI DEL PLURALE 

 MASCHILI  
 

АНГЛИЧА́НИН АНГЛИЧА́НЕ 
БРАТ  БРА́ТЬЯ   
ГОСПOДИ́Н ГОСПОДА́ 
ГРАЖДАНИ́Н ГРА́ЖДАНЕ 
ДРУГ  ДРУЗЬЯ́   
КОТЁНОК КОТЯ́ТА 
ЛИСТ  ЛИ́СТЬЯ  
МУЖ  МУЖЬЯ́  
ПУТЬ  ПУТИ́ 
РЕБЁНОК ДЕ́ТИ  
СОСЕ́Д  СОСЕ́ДИ   
СТУЛ  СТУ́ЛЬЯ  
СЫН  СЫНОВЬЯ́ 
ЧЕЛОВЕ́К ЛЮ́ДИ   

 

 

DESINENZE DEL PLURALE REGOLARE 

 

ТУРИС́Т-Ы   АКТРИС́-Ы  

ГЕРО-́И   НЯН́-И 

ГЕН́-ИИ   НУТ́Р-ИИ 

ГОС́Т-И   СВЕКРОВ́-И  
 

МЕСТ-А ́

УЧИЛ́ИЩ-А 

ПОЛ-Я ́

ЗАДАН́-ИЯ    

 

DESINENZE DEL PLURALE 

PER TUTTI I GENERI 

 

КАК-ИЕ́? 

НО́В-ЫЕ 

СИ́Н-ИЕ 

ХОРОШ́-ИЕ 
 

Э́Т-И  

Т-Е  
 

ЧЬ-И? 

МО-И́ 

ТВО-И́ 

ЕГО́, ЕЁ → invariabili 

НА́Ш-И 

 ВА́Ш-И 

ИХ → invariabile 
 

ВС-Е 

VOCALE MOBILE 
МASCHILE 
 
ДНИ 

ЗА́ЙЦЫ  

ИТАЛЬЯ́НЦЫ  
КА́МНИ 
КИТА́ЙЦЫ 
КОВРЫ́  

МУРАВЬИ́ 

ОГНИ́  
ОТЦЫ́   
ПАР́НИ   
РУЧЬИ́ 

РЫ́НКИ   
ЩЕНКИ́  
 

VOCALE MOBILE 

FEMMINILE 
ЦЕ́РКВИ 
 

ЛЮБО́ВЬ non ha 

il plurale, è un 

singularia 

tantum! 

PARTICOLARITA’ DEL 

PLURALE DEI TRE GENERI 
 

Il nominativo plurale di 

tutti e tre i generi 

presenta la difficoltà 

dello spostamento 

dell’accento, da tonico 

ad atono o viceversa. Ciò 

avviene in particolare 

con i monosillabi e i 

bisillabi. Per saperne di 

più puoi andare alla 

dispensa L’ACCENTO 

MOBILE. 
 

Ecco alcuni esempi: 
MASCHILI 

СТОЛ     СТОЛЫ́ 
 

FEMMINILI 

ВОДА́    ВОД́Ы 

ЗЕМЛЯ́     ЗЕ́МЛИ 

НОГА́     НО́ГИ 

РЕКА ́    РЕЌИ 

РУКА ́    РУ́КИ 

СЕМЬЯ́     СЕ́МЬИ 

СЕСТРА́    СЁСТРЫ 
 

NEUTRI 

МЕ́СТО     МЕСТА́ 

МО́РЕ        МОРЯ́ 

ОКНО́        О́КНА 

ПИСЬМО́   ПИ́СЬМА 

ПО́ЛЕ      ПОЛЯ́ 

PLURALI IN A / Я 

PLURALE IN -A (TONICO) 
А́ДРЕС    АДРЕСÁ 

БЕ́РЕГ    БЕРЕГÁ 

ГЛАЗ    ГЛАЗÁ 

ГО́ЛОС   ГОЛОСÁ 

ГО́РОД    ГОРОДА́ 

ДИРЕ́КТОР  ДИРЕКТОРÁ 

ДО́КТОР  ДОКТОРÁ 

ДОМ    ДОМА́ 

ЛЕС   ЛЕСÁ 

МА́СТЕР  МАСТЕРÁ 

НО́МЕР  НОМЕРÁ 

ПА́СПОРТ  ПАСПОРТÁ 

ПО́ВАР  ПОВАРÁ 

ПО́ЕЗД  ПОЕЗДÁ 

ПРОФЕ́ССОР ПРОФЕССОРÁ  

СНЕГ    СНЕГÁ 

СОРТ  СОРТÁ 

ТОМ   ТОМÁ 

 

PLURALE IN -Я (TONICO) 
КНЯЗЬ   КНЯЗЬЯ́ 

ЛА́ГЕРЬ   ЛАГЕРЯ́ 

УЧИ́ТЕЛЬ  УЧИТЕЛЯ́ 
CASI PARTICOLARI DEL PLURALE 

NEUTRO 
 

ВРЕ́МЯ  ВРЕМЕНА́ 
ДЕ́РЕВО  ДЕРЕ́ВЬЯ  
И́МЯ  ИМЕНА́ 
НЕ́БО  НЕБЕСА́ 
ЧУ́ДО  ЧУДЕСА́ 
ОКО́ШКО ОКО́ШКИ 
Я́БЛОКО Я́БЛОКИ 

 

CASI PARTICOLARI DEL PLURALE 
FEMMINILE 

 
ДОЧЬ       ДО́ЧЕРИ 
МАТЬ      МАТ́ЕРИ 

 

VOCALE MOBILE 
NEUTRO 
Non ci sono casi 
di vocale mobile 
al nominativo. 

LE DESINENZE DEL PLURALE 
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 IL CASO NOMINATIVO -  КТО? ЧТО?   GRUPPI PARTICOLARI DI SOSTANTIVI 

 

PRINCIPALI NOMI DI GENERE COMUNE ① 

АДВОКА́Т  avvocato 

ВИЗАВИ́  faccia a faccia 

ВРАЧ  medico 

ДИРЕ́КТОР  direttore 

КОЛЛЕ́ГА  collega 

МОЛОДЕ́Ц  bravo/a, in gamba 

НОТА́РИУC notaio 

ПРОГРАММИС́Т programmatore 

ПРОТЕЖЕ́  protetto/protetta 

ПЬЯ́НИЦА  ubriacone/a 

СЕКРЕТА́РЬ  segretario/a 

У́МНИЦА  persona intelligente 
 

① significa che dovrai dire ad esempio: 

      ОН ВРАЧ / ОНА́ ВРАЧ… 

SINGULARIA TANTUM 

MASCHILE 

АРАХ́ИС  arachide/i 

ВИНОГРАД́  uva/e 

ЛУК   cipolla/e 

МЁД  miele 

МИНДА́ЛЬ  mandorla/e 

ФАРФОР́  ceramica/che 

ЧЕСНОЌ  aglio  

ШПИНАТ́  spinacio/i 

FEMMINILE 

ЕДА́   cibo 

ИНФОРМАЦ́ИЯ informazione/i 

КАПУС́ТА   cavolo verza 

КАРТОШ́КА   patata/e 

КЛУБНИЌА   fragola/e 

ЛОЖЬ    menzogna, bugia 

ЛЮБО́ВЬ   amore 

МАЛИН́А   lampone/i 

МЕБ́ЕЛЬ  mobilio 

МОРКОВ́Ь   carota/e 

О́БУВЬ:   scarpe, calzature 

ОДЕЖ́ДА   vestiti, abbigliamento 

ПОСУД́А   stoviglie 

ФАСО́ЛЬ   fagiolo/i 

ЧЕРЕШ́НЯ   сiliegia /gie 

ЧЕРНИЌА   mirtillo/i 

NEUTRO 

ДЕТ́СТВО   infanzia 

ЖЕЛЕЗ́О   ferro 

ЗОЛ́ОТО   oro/i 

СЕРЕБРО ́  argento/i 

PLURALIA TANTUM 

БРЮЌИ  pantaloni 

ВЕСЫ́   bilancia 

ДЕ́НЬГИ  denaro, soldi 

ДЖИ́НСЫ  jeans 

ДУХИ ́  profumo 

КАНИ́КУЛЫ  vacanze scolastiche 

КОНСЕ́РВЫ  conserve alimentari 

НО́ЖНИЦЫ  forbici 

О́ВОЩИ  verdura 

ОЧКИ ́  occhiali 

РЕБЯТ́А  ragazze e ragazzi 

РОДИ́ТЕЛИ  genitori ② 

СА́НИ (СА́НКИ) slitta (slittino) 

СЛИ́ВКИ  panna 

СУ́ТКИ  24 ore 

ЧАСЫ́   orologio 

ША́ХМАТЫ scacchi ③ 

Я́СЛИ   nido d’infanzia 

 

② esiste il singolare РОДИ́ТЕЛЬ, ma è 

poco usato. 
 

③ esistono al singolare le parole ШАХ 

(scacco) e МАТ (scacco matto) per 

indicare le relative mosse nel gioco degli 

scacchi, da cui il nome del gioco. 

I SOSTANTIVI MASCHILI CON DESINENZA 

FEMMINILE IN –A o –Я SI DECLINANO AL 

FEMMINILE, MA CONCORDANO COL GENERE 

REALE: 

(МОЙ) ДЕ́ДУШКА  (mio) nonno 

(МОЙ) ДЯ́ДЯ   (mio) zio 

(Э́ТОТ) МУЖ́ЧИНА  (questo) uomo 
 

E COSÌ ANCHE PER TUTTI I DIMINUTIVI DEI 

NOMI PROPRI MASCHILI IN -A: СА́ША, ДИМ́А, 

ВО́ВА, ВОЛО́ДЯ, АЛЁША, АНДРЮ́ША, ГОШ́А, 

Ю́РА, ЖОРА.... 
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SOGGETTO ESPLICITO CON IL PREDICATO VERBALE 
 

ОН ЧИТА́ЕТ. Lui sta leggendo/legge. 

ОНА ́ИДЁТ В МАГАЗИ́Н. Lei sta andando/va al negozio. 

ОН УМЫВА́ЕТСЯ. Lui si sta lavando, si lava. 

ОНА ́УЛЫБА́ЕТСЯ. Lei sta sorridendo/sorride. 

 
 

IL SOGGETTO LOGICO PER ESPRIMERE STATI FISICI, STATI D’ANIMO 
E L’ETÀ → vedere IL DATIVO ► R4.pdf (ita-rus.it) 
 

МНЕ ПЛОХ́О   Io mi sento male 
МНЕ ЖА́РКО   Io ho caldo 
МНЕ ГРУС́ТНО…  Io sono triste, ecc ... 
МНЕ 21 ГОД  Io ho 21 anni 
  
 
 
 

USO DEL NOMINATIVO: КТО? ЧТО? (КОМУ́? У КОГО?́ КОГО?́) 

IL SOGGETTO CON IL VERBO “AVERE”  

У МЕНЯ ́ЕСТЬ ВИ́ЗА И ПА́СПОРТ.  Ho il visto e il passaporto.  

→ vedere anche IL GENITIVO ► R3.pdf (ita-rus.it) 

 

 

SOGGETTO ESPLICITO CON IL PREDICATO NOMINALE 
 

ОН ИНЖЕНЕ́Р. (Lui) è ingegnere. 

ОНА У́МНАЯ.   (Lei) è intelligente. 

Я – ИТАЛЬЯ́НСКИЙ ИНЖЕНЕ́Р РИККА́РДО РО́ССИ. 

Sono l’ingegnere italiano Riccardo Rossi. 

РИМ – СТОЛИЦ́А ИТАЛ́ИИ. Roma è la capitale d’Italia. 

 

 

IL COMPLEMENTO DI DENOMINAZIONE 

ФИЛЬМ НАЗЫВА́ЕТСЯ «ЛА ЛА ЛЭ́НД». 

Il film si intitola “La la land”. 
 

ГО́РОД МОСКВА́ НАХО́ДИТСЯ В РОССИИ́. 

La città di Mosca si trova in Russia. 

IL SOGGETTO LOGICO СON I SEGUENTI VERBI MODALI + INFINITO 

→ vedere IL DATIVO ► R4.pdf (ita-rus.it) 
 

МНЕ МОЖ́НО + infinito   io posso/ mi è permesso 

МНЕ НА́ДО/НУ́ЖНО + infinito  io ho bisogno di… 

МНЕ НЕЛЬЗЯ́ + infinito   io non posso, mi è proibito… 
 

 

SOGGETTO ESPLICITO CON IL VERBO MODALE “DOVERE” + INFINITO 
 

ОН ДО́ЛЖЕН, ОНА́ ДОЛЖНА́, ОНО́ ДОЛЖНО́, ОНИ ́ДОЛЖНЫ́ + infinito 
 

IL SOGGETTO CON I VERBI “SERVE, OCCORRE” 
 

МНЕ НУЖ́ЕН/НУЖНА/́О/Ы́   ho bisogno di/mi serve + sostantivo 

МНЕ НУЖ́ЕН СЛОВАР́Ь (maschile)  ho bisogno di/mi serve un dizionario 

МНЕ НУЖНА ́Р́УЧКА    (femminile) ho bisogno di/mi serve  una penna 

МНЕ НУЖ́НО ПАЛЬТО́   (neutro) ho bisogno di/mi serve un cappotto 

МНЕ НУЖНЫ ́ДЕН́ЬГИ   (plurale) ho bisogno di/mi servono dei soldi 
 

→ vedere anche IL DATIVO ► R4.pdf (ita-rus.it) 
 

https://www.ita-rus.it/images/pdf/ripassarus/R4.pdf
https://www.ita-rus.it/images/pdf/ripassarus/R3.pdf
https://www.ita-rus.it/images/pdf/ripassarus/R4.pdf
https://www.ita-rus.it/images/pdf/ripassarus/R4.pdf

